

# 身近な問題を次々と質問



市内10校の代表22人が参加

中学生に議会の役割や仕組みを学んでもらい、市政に対する関心を深めてもらおうと「中学生議会」が10月9日、市議会議場で開催されました。今年度は、市内10中学校から代表22人が出席。身近な問題から市の将来に関することまで中学生の視点からさまざまな事柄を質問しました。今回は、そのうちの主な質問とそれに対する答弁を紹介します。

成田湯川駅の設置に伴う  
周辺地域への影響について

玉造中学校

成田新高速鉄道、成田湯川駅の設置に伴う周辺地域の影響について質問します。

平成22年に成田新高速鉄道が開通し、成田湯川駅が松崎に開業します。成田湯川駅は、印旛日本医大駅と空港第二ビル駅の間に設置される予定です。この路線が開通すれば、空港や都心への移動時間が大幅に短縮され、空港を利用する人や都心に通勤・通学する人にとってとても便利になると思います。

しかし、その一方では駅を設置

することにより、さまざまな問題も出てくると思います。

まず、騒音の問題があります。

電車の走行音や駅のアナウンスなど近隣の住民にとっては、大変迷惑になると思います。また、自転車やバイクの盗難など犯罪の増加が予想されます。

以上、騒音・犯罪について、どのような対策を考えているか教えてくださいと思います。

市長

成田新高速鉄道は、都心と成田空港を36分で結ぶことを最大の目的とし整備される鉄道であり、平成22年夏ごろの開業を目標に整備が進められています。



議長を務めた桑田展行さん(西中学校・左)と森瑞穂さん(中台中学校・右)

鉄道が開業されると、成田空港へのアクセス向上をはじめ、沿線



休憩時間にホッとひと息

このような結果を基に、市では駅前広場に交番用地を確保し、交番の設置を成田警察署に要望しているところですが、交番は千葉県公安委員会と千葉県警察が、地域の面積・人口・世帯数、事件や事

成田湯川駅周辺の土地利用計画を進める中で実施した近隣の住民を対象としたアンケート調査の結果でも、交番の設置要望が多く、地域住民の皆さんの安全に対する意識の高さがうかがえます。

また、駅構内のアナウンスなども、周辺への音の拡散を抑える対策が講じられることになっていきます。

成田湯川駅周辺の土地利用計画を進める中で実施した近隣の住民を対象としたアンケート調査の結果でも、交番の設置要望が多く、地域住民の皆さんの安全に対する意識の高さがうかがえます。

また、松崎地先に整備される成田湯川駅は、近隣の玉造地区や松崎地区をはじめとする市民の皆さんにとっては、より交通の利便性が向上するため、大変期待されている駅です。

一方で、開業に伴い、沿線地域における列車の走行音や成田湯川駅構内のアナウンスの影響も少なからず予想されます。



騒音対策  
鉄道事業者では、列車の走行時に発生する騒音や振動の影響を最小限に抑えるため、線路の両側に高さ2メートルの防音壁を設置するほか、レールの継ぎ目を減ら

故の発生状況、設置済みの交番・駐在所や警察署との位置関係、地域の開発・発展状況などを総合的に検討し設置されるものです。

現段階では、設置の実現や設置時期については明確な方向性は示されていませんが、引き続き要望していくとともに、成田湯川駅の開業に合わせて、現在運用している「成田市移動えきばん」により、駅周辺での防犯活動を実施してい

きます。

成田市移動えきばんは、青色回転灯を装備した大型の車両で、平日の夕方から夜にかけて、毎日2人の日中から夜にかけて、毎日2人の警察官OBが犯罪抑止重点地区や駅、主要公園などの犯罪の発生しやすい場所を中心に駐留と巡回を行い、犯罪の未然防止と市民の安全確保に努めるものです。

そのほかにも、9台の青色回転



出席した中学生議員(敬称略)

- |                   |                   |
|-------------------|-------------------|
| 吾妻中学校…上田 湊、大竹 慧   | 中台中学校…森 瑞穂、秋葉 惇平、 |
| 玉造中学校…小林奈々夏、南崎 洋介 | 守安 洸太             |
| 下総中学校…藤崎 有香、小澤 拓也 | 遠山中学校…月見里知輝、伊藤 雪菜 |
| 大栄中学校…門井 愛梨、高柳 光希 | 久住中学校…関口 祐平、海保 涼  |
| 成田高校付属中学校…        | 西中学校…桑田 展行、三角 藍里、 |
| 吉沼 直哉、竹尾 愛友       | 平山 優樹             |
| 成田中学校…稲川 博亮、小川 薫乃 |                   |

## 中学生議員質問一覧(質問順)

吾妻中学校	ごみ問題の現状とその対策について
	①運動場施設・公園へのゴミ箱の設置について
	②市民による清掃活動の実施について
玉造中学校	成田湯川駅の設置に伴う周辺地域への影響について
	①成田湯川駅の設置に伴う騒音対策および犯罪対策について
	②成田湯川駅の設置に伴う交通渋滞について
下総中学校	下総地区統合小学校について
	①統合小学校設立のメリットや意義について
	②統合小学校の内容および旧小学校の跡地利用について
大栄中学校	成田市の交通について
	①コミュニティバスのルートについて
	②成田市内のスクールバスについて
成田高校 附属中学校	成田という地域を活かした英語授業について
	①成田市内すべての小学校での英語学習の実施について
	②学校教育における ALT について
成田中学校	表参道セットバック工事について
	①表参道セットバック工事の進行状況について
	②表参道セットバック工事に伴う地域への対策について
中台中学校	新型インフルエンザの流行に対する施策について
	①感染予防対策・感染拡大防止の施策・生活備蓄品の啓発・各施設での消毒やマスク着用の義務化について
	②今後の新型インフルエンザの予防接種について
遠山中学校	通学路をはじめとした交通安全対策について
	①通学路の整備および安全対策について
	②交通安全施設の整備状況および安全運転の啓発について
久住中学校	JR 久住駅の駅員または管理人の配置について
	① JR 久住駅に駅員または管理人の配置について
	② JR 久住駅駐輪場の適正管理について
西中学校	医療体制について
	①財政状況の悪化による乳幼児・小学生医療費助成制度への影響および救急医療の現状について
	②医師不足および下総・大栄地区の高齢者の通院などに対する支援について

灯パトロール車による活動を行っており、そのパトロールの中で成田湯川駅についても巡回を行い、犯罪の抑止に努めていきます。

また、自転車やバイクの盗難防止対策については、車両が駅前に放置されることで盗難被害の拡大につながるため、駅前に駐輪場を整備し、秩序のある駅前広場の利用を推進します。

今後も皆さんが安全に、かつ、安心して暮らせる地域社会を実現するために、防犯まちづくりを推進していきます。

### 新型インフルエンザの流行に対する施策について

#### 中台中学校

新型インフルエンザが世界的に大流行しています。市内の学校でも感染者が多数出て、学級閉鎖なども行われています。新型インフルエンザに対する対策として、学校でも手洗い・うがいをしたり、マスクを着用するなど、各自が意識を高めて予防対策を行っています。より予防を徹底するために、どのようなことに注意すれば

いいのでしょうか。僕たち中学生でも日常生活で実践できる対策があれば、教えていただきたいと思っています。また、各学校の感染者数や、学級閉鎖などの情報は市で集約しているようですが、それを基に、市としてさらに感染が拡大しないようにするための施策は取っているのでしょうか。

今後、さらにインフルエンザが市内で流行した場合、外出制限など感染経路を断つ施策が行われることがあるかもしれません。そのとき、外出ができなくても一週間

間生活できるような物品の備えを各世帯で行っておく方がよいので



はないかと考えます。外出制限に備えて必需品や医薬品などの備蓄が必要なのであれば、市が中心となって啓発活動をする必要があるのではないのでしょうか。

また、それでもなお、仕事などの都合で外出しなければならぬ人もいないかと思えます。交通機関や公共施設、店舗などで、消毒やマスクの着用などを市の施策として強制的に行うようにすることはできないのでしょうか。

医療体制について、現在でも新型インフルエンザに感染した人が成田赤十字病院や各診療所に多く受診しています。その際、新型インフルエンザ以外の病気やけがを負った人の診療は保障されているのでしょうか。医師の人数は、確保されているのでしょうか。

医療機関の収容規模など問題が多くあるとは思いますが、市として新型インフルエンザに対応する態勢と通常の医療体制を両立できるように努力していただけないでしょうか。

以上、市として感染拡大を防止するための施策、外出制限などに備えての生活必需品の備蓄、医療機関における通常の医療体制と新型インフルエンザ医療の両立、これら3点について質問します。

市長

中学生でも実践できる予防方法については、新型インフルエンザも季節性のインフルエンザも基本は同じです。手洗い・うがいの励行、マスクの着用のほか、人混みへの外出はなるべく避ける、咳やくしゃみをするときは、ほかの人から顔を覆うなどティッシュなどで口と鼻を覆うなど咳エチケットに心掛け、何よりも一人でも多くの人が感染予防に対する高い意識を持っていただくことが大切です。

感染拡大防止の取り組み

市としてさらに感染の拡大を防止する施策については、予防方法を広報なりたや市ホームページなどで啓発するとともに、学校では、県教育委員会が示した「学校等における新型インフルエンザ対策が



閉会後に市長と談笑

イドライン」により、新型インフルエンザが発生した際の対応として、学級閉鎖、学年閉鎖、休校などの臨時休業、あるいは出席停止などの基準に従い、対応策を実施し、感染拡大防止に努めています。

現在の新型インフルエンザに対する各家庭での食料・飲料水などの生活必需品や医薬品の備蓄については啓発活動を行っていませんが、地震や風水害などの災害に備えて、最低3日分の食料・飲料水の生活必需品などの備蓄を防災チラシ、広報なりた、市ホームページなどにより啓発を行っています。

また、厚生労働省では、医療機関に対して院内感染防止に努めるよう呼び掛けています。

者への入院治療に際し、一般病床などへの入院や定員超過の取り扱いの明確化など、医療体制確保のための対策を検討するよう都道府県、医療機関への要請を実施しており、医療機関も病床確保に向けて努力してまいります。

また、市の施策として交通機関や公共施設、店舗などで、消毒やマスクの着用などを強制することについては、現時点では、国がこれらを義務付けていないので、市がマスクの着用などを強制することはできません。市の対策としては、市が主催、もしくは市の施設を利用する民間主催のイベント・会議では、感染者あるいは感染の疑いのある人や発熱症状のある人

への参加自粛のお願い、妊娠している人、慢性呼吸器疾患・慢性心疾患・糖尿病などの代謝性疾患・腎機能障害・ステロイド服用などによる免疫不全のある人への注意喚起、消毒薬の設置、手洗い、うがいの励行、マスクの着用の啓発などを行ってまいります。また、公共施設では、消毒薬の設置、手洗い、うがいの励行などの啓発を行っています。

また、厚生労働省では、医療機関に対して院内感染防止に努めるよう呼び掛けています。

課ホームページ(<http://www.city.narita.chiba.jp/sisei/sosiki/kyodo/index.html>)または行政資料室(市役所1階で公開しています。くわしくは同課(☎20-1507)へ)。

また、市の施策として交通機関や公共施設、店舗などで、消毒やマスクの着用などを強制することについては、現時点では、国がこれらを義務付けていないので、市がマスクの着用などを強制することはできません。市の対策としては、市が主催、もしくは市の施設を利用する民間主催のイベント・会議では、感染者あるいは感染の疑いのある人や発熱症状のある人

中学生議事を終えて

「次世代に誇れる空の港町づくりを」



成田市長 小泉 一成

6回目を迎えた中学生議会ですが、各中学校からいただいた質問は、市が直面した重要課題に関するもの、生活や地域に密着したもの、あるいは身近な教育分野に関するものなど、いずれもすばらしい質問であったと感じました。

皆さんのご意見やご提言の一つ一つからは、日ごろより、成田市のことを真剣に考えていただいていることがうかがえ、同じ市民として、市政を預かる者として、大変心強く、そして誇らしく思います。

皆さんからいただいた貴重なご意見は、「住んでよし、働いてよし、訪れてよし」の次世代に誇れる空の港町、生涯を完結できる街の創造のために参考とさせていただきます、今後の市の発展に大いに役立つものと考えております。

中学生議員の皆さんには体験学習した「中学生議会」をぜひ記憶に残していただき、市のより良いまちづくり・地域づくりを一緒に考えていただきたいと思います。

今年の各学校の体育祭を拝見しましたが、それぞれの競技でのパフォーマンス、特に応援合戦では、皆さんの力の限り手を抜かない姿に、大変感動しました。

今後も、学業や部活動に専念し、充実した中学校生活を送っていただきたいと思います。